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【本年度の重点目標】
　

夢を語り 夢を形に ～何事にも努力～

保護者ボランティア
ご協力ありがとうございました

１０月２０日（日）に、保護者ボランティアによる校舎清掃が行われました。保護者８３名、吹奏楽部・

書道部・家庭部等、その他一般生徒９１名、職員５名、合計約１８０名の参加がありました。特に野球

部の保護者の方には多数ご協力いただきました。お忙しい中、多数のご参加をいただき、本当にあり

がとうございました。

このボランティアでは、普段手の届かない所、窓やベランダ、生徒昇降口・下駄箱、冬場の稼働に

向けてエアコンのフィルター等を中心に清掃を行っていただきました。おかげさまで、生徒たちも快適

に学校生活を送っています。ご協力ありがとうございました。

高い所・細かい所等、丁寧に清掃していただき、ありがとうございました！
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芸術鑑賞会

１０月３０日（水）、佐賀市文化会館にて「古典芸能」の芸

術鑑賞会が行われました。最初は難しそうに感じていた生

徒たちも入門的な内容であったこと、丁寧な解説を通して、

だんだん引き込まれ、おもしろいと感じてくれたようです。こ

こでは感想を一部紹介します（抜粋）。

〇最初に落語の概要についての説明がありました。もちろん、落

語自体もおもしろおかしく、ずっと聞いていられるようにも感じまし

たが、説明すらも、こちらが聞いていて飽きがこないような巧みな

喋りでした。聞いてみて思ったのは、やはり何にしてもその道の

プロがすることはすごいということです。話に引き込もうとする力

もさることながら、自らの体験を踏まえ、それに脚色を加え話全

体に重みやわかりやすさ等といった様々な要素を盛り込んで話

をしているように感じました。自分自身、それほどコミュニケーショ

ン力が高いわけではないのですが、今回学んだことをこれから自

分のものとして、大学や社会に出たときに生かしていけるように

なりたいです。（１年男子）

〇今回の芸術鑑賞は３年間見た中で一番印象に残るものとなりました。落語はテレビでしか見たことがなく、正

直言って高年齢の人が見るものだと思っていて、あまり興味を持っていませんでした。しかし今回、生で初めて

落語を鑑賞し、おもしろすぎて笑いが止まりませんでした。一人の人が何人もの役をこなし、声や表情を変えて

演じることで、その場で何があっているのか、どういう気持ちなのか、頭の中で想像することができました。芸術

が人を笑顔にし、たくさんの人々を幸せな気持ちにすることはとてもいいことだと改めて感じ、私自身、芸術科で

学ぶ上での力となりました。（３年女子）

交通安全講話

１０月２８日（月）、本校体育館にて佐賀南警察署交

通課より江口 貴大氏、大久保則子氏を講師としてお

迎えし、主に自転車の乗り方についてお話をしていた

だきました。「自転車シミュレーター」を用いて生徒数名

に自転車通行の疑似体験をしてもらい、自転車通行に

おける注意点を学びました。最新式の機器を用いたお

話はわかりやすく、生徒はみな熱心に講話を拝聴して

いました。

自転車通行における注意点について、講師の先生

方からお話があった３点を再確認したいと思います。

①危険予測

②反射材をつける→自分の存在を知らせる

③車の運転者とのアイコンタクト

これから寒さが増していくので、自転車通行のみなら

ず交通全般についていっそうの注意を払いましょう！

「まにゃー 佐賀」で検索！！

「さがを誇りに思う教育推進事業」

講演会

１１月１２日（火）、本校体育館にて「さが水ものが

たり館」館長、佐賀大学名誉教授の荒巻 軍治氏を

講師としてお迎えし、「成富兵庫茂安から現在に続

く佐賀の水ものがたり」という演題で、成富兵庫茂

安がどのような考えで佐賀平野の治水利水事業を

行ったのか、それが現在、どのように引き継がれて

いるのかについての講話を拝聴しました。８月下旬

の豪雨災害の記憶もまだ生々しく残る中で、今回の

水害を含めて考察したお話を伺いました。パワーポ

イント等を用いてわかりやすくお話していただき、生

徒たちも興味深く聞いていました。小学生の頃に成

富兵庫茂安という名前とその功績の概略について

習ってはいますが、高校生になりその功績を改め

て詳細に知ることで、先人の知恵がどれほどすばら

しいものであるのか、また現在の私たちの生活の

礎となっていることに改めて気づくことができました。
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大学出前講座2019

「先輩との懇談会」２０１９

進路指導部より

１０月２９日（火）、２年生とその保護者を対象として行いました。佐賀大学、九州工業大学、福岡大

学、西南学院大学、西九州大学から１１名の講師を迎え、文系・理系・芸術系の講義を４５分×２コマ

を受講しました。「『外国語学習』vs.『外国語学』-『play』の場合-」「なぜ私たちは税金を払うのか」「新し

い動植物の創造」「栄養学で身を立てる」等、興味深いテーマの講義を拝聴しました。ここでは感想を

一部紹介します（抜粋）。

〇研究では自分の思い通りにならないのが普通であり、根気が必要であることがわかりました。また、工学でも、

物理、化学、生物が同じになることがわかり、おどろきました（これは理学と同じ）。工学と理学の違いをもっと知り

たいです。自分の無力さを痛感したので、より一層勉学に励み、自分が目指している目的地に向かいたいです。

（男子・理系）

〇この秋、ちょうど消費増税もあり受講しました。まだ納税義務のある年齢に達していない私たちですが、なぜ税

金を納めなくてはならないのか、納めた税金がどのようにして私たちの生活の役に立っているのか、興味深く講義

を聴きました。今までは人文系や教育系ばかりに目を向けていましたが、これからは社会科学系にも視野を広げ

たいと思いました。（女子・文系）

〇看護師は自分の責任をもって患者さんのために行動していくことが大変だなと思った。一人一人にニーズに合

わせた治療をして、手助けをしていくことの大切さがわかった。数学の勉強が必要だと改めて実感した。思ってい

た以上に学ぶことがたくさんあって、それをいかに患者さんに還元していけるかが大事だと思った。（女子・理系）

同じく１０月２９日（火）、１年生を対象として行いました。職業経験豊かな先輩方の体験についての話
を聞くことで、職業観や将来の進路についての目的意識を養い、キャリア形成に対する理解を深めるこ

とを目指すために、少しずつ形を変えながら、約２０年にわたり継続して行っている事業です。講師とし

て永池明裕氏（株式会社永池 代表取締役社長）、小森恵司氏（木彫工房杉彫 代表）、白井陽菜氏

（佐賀大学教育学部在学中）の３名の本校同窓生の方をお迎えして、お話を伺いました。折しも文理選

択の時期であり、自分たちの先輩方のお話を伺うということで、生徒たちは興味深く拝聴していました。

ここでは感想を一部紹介します（抜粋）。

〇今日の三名の方のお話を聞き、どの方のお話もとても大切な話で、勉強になると感じました。永池さんのお話で

は、ご自分の佐賀北高校での経験を通して学んだことを３つ、具体的に挙げてくださいました。その中の「感謝する

気持ち」は誰に対しても絶対に持っておくべきだと思いました。小森さんのお話からは、特にご自分の経験を通して

「目標を持つ」ことの大切さを学びました。最後に白井さんのお話からは、勉強面では「テスト勉強を計画性を持っ

て行う」こと、部活動面では「基礎を固める」ことの大切さを学びました。今日の講演で学んだことは必ず自分の進

路を決める上で役に立つことなので、しっかり心に刻んでおこうと思いました。（男子）

〇夢をかなえて今お仕事をされている永池さんや小森さんのお話、今、大学に通って夢をかなえるために勉強をさ

れている白井さんのお話のいずれも心に残りました。共通してわかったことは、何事も目標または夢を明確に持つ

ことが大切だということです。勉強もあり、部活動もあり、さらに、文理選択という大切な時期を迎えている今、今回

の講話はとても参考になりました。文武両道を目指す北高だからこそ、時間の使い方に気を付けて、計画的に勉

強していきたいと思いました。また、日ごろから大学入試を意識し、自分の進路について考えながら、様々なことに

対してもっと理解を深めていきたいと思いました。（女子）
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１１月５日（火）７時限目に、後期生徒会総務委員長の信任投票が行われました。立候補していた２

年３組の成富稀咲さんが全校生徒の信任を受け、後期生徒会長となりました。生徒会は学校行事の

運営、補助等、様々な場面で活躍してくれています。新しい生徒会と、学校全体を盛り上げていきま

しょう。

12・1月の主な行事予定

１２月 ７日（土） 駿台センタープレ（３年） GTEC（２年）

８日（日） 駿台センタープレ（３年）

１０日（火） 主権者教育講演会 佐城東地区読書会（本校図書館）

１１日（水） クラスマッチ（１・２年）

１２日（木） クラスマッチ予備日（１・２年） スクールカウンセラー来校（午後）

１３日（金） 佐賀県教育フェスタに係る公開授業②③④ 全九州総文祭（～１５日（日））

１８日（水） 三者面談（水④⑤⑥授業） 進路内定者集会（３年）１３時～１４時体育館

１９日（木） 三者面談（木④⑤⑥授業） 学習指導の会（１、２年）１３時～

２０日（木） 三者面談（金④⑤⑥授業） 奨学金支給

２３日（月） 三者面談（月④⑤⑥授業）

２４日（火） ２学期終業式 鏡餅をつく会（３年）

２５日（水）～２７（金） 冬季前期補習

２８日（土）・２９（日） 北予備センターファイナル（３年）※佐賀大学で実施
３０日（月）～３１日（火） 年末休暇 教室棟施錠（原則使用禁止）

１月 １日（水）～ ３日（金） 年始休暇 教室棟施錠（原則使用禁止）

６日（月）・７（火） 冬季後期補習

８日（水） ３学期始業式 鏡開き会（３年）

１１日（土） 県下一斉模試（１・２年）

１２日（日） 県下一斉模試（２年）

１５日（水） 月曜校時（補習も）

１６日（木） スクールカウンセラー来校（午前）

１７日（金） ３年：３限授業＋センター試験激励会 第３回漢検

１８日（土） 大学入試センター試験 進研記述模試（１・２年）

１９日（日） 大学入試センター試験 進研記述模試（２年）

２０日（月） ３年午前中授業（センター自己採点）

２１日（火） ３年特別時間割（４限授業＋午後補習）～２月上旬

２年修学旅行（～２４日（金））

２３日（木） スクールカウンセラー来校（午後）

２５日（土） ３年三者面談（該当者）
２６日（日） ３年三者面談（該当者）・第３回英検１次

成富生徒会長からの一言
今回、後期生徒会長をさせていただくことになりました成富稀咲です。自分にしか気づけな

いこと、また自分には気づけなかった、みなさんからの意見を大切にし、大好きな佐賀北高

校をさらによい学校にしていきたいです。半年間精一杯頑張りますので、よろしくお願いし

ます。

後期生徒会総務委員長が決まりました


